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会長報告 上田 稔 副会長①
今日12月12日はいくつかの記念日がありま

す。バッテリーの日、国際中立デー等があります
が、今日は漢字の日について簡単にご紹介致します。

日本漢字能力検定協会が平成7年に制定しまし
た。｢いい(1)じ(２)いち(1)じ(２)｣(いい字1字)の
語呂合わせです。毎年、その年の世相を象徴する
｢今年を表現する漢字｣を全国から募集し、この日
に京都の清水寺で発表されるのは、皆様ご承知の
ことと思います。

又、ちなみに11月11日は電池の日でした。電
池と言えば、昨日の0時30分頃に吉野彰さんがリ
チウムイオン電池の開発でノーベル化学賞を受賞
されました。吉野さんもすごいと思いますが、吉
野さんを40年近く支えた旭化成さんのご支援も
凄いものだと思います。

表彰と言いますと、先週の土曜日12月7日、一
般社団法人日本善行会紋別地区支部による善行表
彰受賞者合同祝賀会に出席してまいりました。当
クラブから13、４名の出席者がありました。同
会は善行精神の普及と善行の実践を通じて明るい
住みよい社会環境づくりに務め国際親善に寄与す
ることを目的とされております。
秋季善行表彰には当クラブから成田会員、橋本

会員の２名が｢社会福祉への貢献｣、｢青少年指導
への貢献｣でそれぞれ受賞されました。

又、令和元年特別表彰に藤田会員が｢公共生活
への貢献｣、本吉会員が｢自然と文化財保護への貢
献｣で銀賞を受賞されました。
さらに、春季特別青少年善行表彰に遠軽高校イ

ンターアクトクラブが｢災害防止への貢献｣と言う
ことで受賞されております。皆様おめでとうござ
います。いずれの方々も、長年に亘り奉仕を継続
されたことに対し敬意を表します。今後とも、ご
家族やお仲間の協力を得ながら続けられますこと
を願っております。

幹事報告 本間 克明 幹事②
１．北海道家庭学校より、クリスマス礼拝の案内。
２．故鑓水欽三様(留辺蘂RC)葬儀に係る礼状。
３．ガバナー事務所より、ガバナーノミニー・デ

ジグネート公表文書。（2022-2023年度ガバナ
ー予定者：久木佐知子様[旭川西RC]）

４．本日、例会終了後に理事会を開催します。

本日のプログラム Ⅰ．年次総会
議長 上田 稔 副会長①

議題「2020～2021年度 遠軽ＲＣ役員・理事
の選考」について、上田稔指名委員長より次の通
り報告があり、全会一致で承認されました。

＊2020～2021年度 遠軽ロータリークラブ役員
会 長 島田 光隆 君
副 会 長 渡辺 政俊 君
会長エレクト 本間 克明 君
幹 事 高井 一博 君
会 計 木村 一則 君
Ｓ Ａ Ａ 乾 淳 君
直 前 会 長 渡辺 勉 君

＊2020～2021年度 遠軽ロータリークラブ理事
クラブ奉仕委員長 金谷 正一 君
職業奉仕委員長 成田 弘明 君
社会奉仕委員長 黒坂 貴行 君
国際奉仕委員長 遠藤 利秀 君
青少年奉仕委員長 石井 朋子 君
副 幹 事 髙橋 義詔 君
副 Ｓ Ａ Ａ 上田 稔 君

【名前後の○数字は写真の番号】

2020年 1月 9(木) 18:00～
新 年 交 礼 会

親 睦 活 動 委 員 会

2019年12月19(木) 18:00～
クリスマス家族会

親 睦 活 動 委 員 会
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12月 5日 42 39 29 74.4%
12月12日 42 39 28 71.8%
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本日のプログラム Ⅱ．会員卓話
１本の植樹から緑の山作りで、

地球温暖化の抑制に協力を

本吉 春雄 君
現在、スペインで第25回国連気候変動枠組条

約締約国会議（COP25）が開催されており、日
本国も参加しCO₂の排出を各国が協力して抑制し
ようとする国際会議で、日本国は旧態以前の石炭
によるエネルギー施策に対し、CO₂の排出を抑制
しようとしている世界の参加国より批判を受けて
おりました。これに対し、スウェーデンでは10
年計画で10億本の植林を計画、CO₂の排出をＯに
抑制するとの発表があり、各国の高い評価を受け
ているとの報道をTVで知りました。

私は昭和29年3月美幌高等学校林業科を卒業、
遠軽町役場林務開拓係として勤務しました。昭和
35年頃より北海道家庭学校の山林経営の指導に
訪れる機会が多くなりました。家庭学校には
430haの山林が有り教護施設入寮児童生徒と教護
職員で植林と下草刈、蔓切、除間伐を行っており
ました。家庭学校のモットーは、「1本木を切っ
たら3本植えよ」でありました。

１本の木は樹であり、2本で林、3本植えて森
となり、やがて森が集まって山となります。この
ことから、教護施設入寮児童生徒と教護職員は山
作りとして、山と心に木を植えたと思います（自
然教育発想の原点）。

「百年の大計は教育にあり、明日のことを考え
るなら麦を蒔け、百年後のことを考えるなら木を
植えよ」と北海道家庭学校4代目校長・留岡清男
先生の自然教育の原点かもしれません。私にご教
示いただきました。

（右上の写真は本文とは関係ありません。）

山の自然環境は、教護施設入寮児童生徒の教育
環境に良い影響をもたらすほか、山の手入れで汗
を流す行為は、家庭学校教育環境に最適なところ
であったと思います。

最近では、「森林浴」が人体に色々な効用があ
るといわれております。例えば「うつ病」「高血
圧」…後で新聞の切り抜きを読んでください。
（道新2014年2月16日「旭川で森林浴 うつ予防｣）

最近の異常気象は、長期集中豪雨と巨大台風に
よる森林と河川の崩壊による被害は地球温暖化に
よる影響があると思われます。アメリカではカリ
フォルニア州での森林大火災・オーストラリアで
の森林大火災も地球温暖化による異常乾燥（旱
魃）によるものといわれております。

最近身近で感じたことは「蝉」「キリギリス」
「コオロギ」「鈴虫」の鳴き声を聞いたことがあ
りますか。蝶、トンボ、バッタ等の昆虫類につい
ては、いかがですか。極端にその数が減少してい
るように感じませんか？

遠軽町の蝶「オオイチモンジ」・絶滅危惧種
「アサマシジミ」がおります。

森林は、自然に毎年成長します。昔、郵便局の
利息は年々樹の成長を見て決めたと言われており
ます。山作りは、人づくりです。

ロータリアンの皆さん、山作りは「百年の大
計」、第一歩です。1本の植林で地球温暖化防止
と自然環境の保全に協力願えれば幸いです。


